

**INSUMOS BÍBLICOS PARA LA VIDA**

# **CUARESMA**

**2025**

Una alianza entre:



# **INSUMOS BÍBLICOS PARA LA VIDA CUARESMA 2025**

Segunda Edición: marzo 2025

Prohibida la reproducción total o parcial de esta obra, por cualquier medio, sin autorización de la institución.

## **EXÉGESIS BÍBLICA**

P. Anibal Lorca, SJ

## **LECTURA ORANTE DEL EVANGELIO**

Yralis Pinto

## **ORACIÓN IGNACIANA**

P. Edgar Rodríguez, SJ

P. Fidel Torres, SJ

## **RECURSOS**

P. Danny Socorro, SJ

Lucy Peña

## **DIAGRAMACIÓN, MONTAJE Y REVISIÓN DE TEXTOS**

P. Javier Fuenmayor, SJ

César Salerno

**DERECHOS RESERVADOS ® 2025**

# 3 RA SEMANA

## ELEMENTOS DE EXÉGESIS

### LC 13, 1-9

En aquella ocasión se presentaron algunos a informarle acerca de unos galileos cuya sangre había mezclado Pilato con la de sus sacrificios. 2 Él contestó: –¿Piensan que aquellos galileos, sufrieron todo eso porque eran más pecadores que los demás galileos? 3 Les digo que no; y si ustedes no se arrepienten, acabarán como ellos. 4 ¿O creen que aquellos dieciocho sobre los cuales se derrumbó la torre de Siloé y los mató, eran más culpables que el resto de los habitantes de Jerusalén? 5 Les digo que no; y si ustedes no se arrepienten acabarán como ellos. 6 Y les propuso la siguiente parábola: –Un hombre tenía una higuera plantada en su viña. Fue a buscar fruto en ella y no lo encontró. 7 Dijo al viñador: –Hace tres años que vengo a buscar fruta en esta higuera y nunca encuentro nada. Córdala, que encima está malgastando la tierra. 8 Él le contestó: –Señor, déjala todavía este año; cavaré alrededor y la abonaré, 9 a ver si da fruto. Si no, el año que viene la cortarás.

#### CLAVES DE LECTURA DEL TEXTO:

**1. “...se presentaron algunos a informarle acerca de unos galileos cuya sangre había mezclado Pilato con la de sus sacrificios”:** Este tipo de matanza y crueldad se pueden conocer por parte de Flavio Josefo, este autor nos muestra que Pilato no fue el único personaje de gobierno que cometió tales crímenes (Antigüedades 17, 9,3; 18, 3,2; 20, 5,3; La Guerra 2, 3,3; 9,4). El problema es que la gente pensaba que este tipo de situaciones eran castigo de Dios. Y Jesús viene a decir que no. De hecho, él bien sabe que lo que le corresponderá vivir en su pasión será consecuencia de las decisiones humana. Dios no quiere que sus hijos sufran, aunque respeta la libertad del ser humano.

**2. “¿O creen que aquellos dieciocho sobre los cuales se derrumbó la torre de Siloé y los mató, eran más culpables que el resto de los habitantes de Jerusalén?”:** Weil en las excavaciones de 1914 descubrió los cimientos de una torre en esta zona. Jesús cita esta situación para enfatizar que estos eventos no responden a un castigo. La relación dolor y culpa Jesús no la niega; pero no acepta la relación directa, sabe que hay dolor sin culpa y culpables sin dolor. Además, Jesús aprovecha para invitar a un cambio profundo, desde la mente y el corazón, invita a una *metanoia* para que descubran un nuevo modo de vivir que les aleje, en la medida de lo posible, del sufrimiento (las malas decisiones como pueblo pueden desembocar en tragedias como las que condujeron a la destrucción de la ciudad de Jerusalén en el año 70). Jesús reconoce que un cambio de mentalidad, de modo de procesar la realidad, nos puede ayudar a digerir nuestras situaciones de manera menos dolorosa. En todo caso, los dos eventos citados enfatizan la posibilidad de una muerte inesperada y la necesidad de aprovechar el tiempo para cambiar lo que sea posible, en pro de una vida más feliz, vida que puede terminar de un momento a otro.

**3. “Un hombre tenía una higuera plantada en su viña”:** Ahora presenta una parábola para hablar de la paciencia de Dios. La higuera lleva tres años infructífera y cuando el dueño quiere cortarla, el viñador pide que se le dé una oportunidad para cuidarla y nutrirla más. Tal vez la parábola esté hablando de Israel quien ha tenido a Jesús por tres años y no cambia, no ha dado frutos. En todo caso la parábola nos muestra la paciencia de Dios que siempre cree en la posibilidad de cambio del ser humano.

## LECTURA ORANTE DEL EVANGELIO

**Oración Preparatoria:** Vamos a pedir a nuestro Dios que nos abra el corazón, para que deseemos poner por obra lo que nos diga. Y le pedimos que nos ilumine la mente, para que comprendamos lo que nos quiere decir. Se lo pedimos por medio de la que escuchó la palabra de Dios y la puso por obra. Dios te salve...

### **1er Momento: Lectura calmada del texto LUCAS 9- 28b-36**

Los invitamos a comprender-entender los códigos del texto, teniendo presente las siguientes ideas:

- Para los judíos existía la creencia de que, si alguien vivía una desgracia, era un castigo de Dios, por algún pecado que había cometido la persona o sus antepasados.
- Un grupo acude a Jesús para que les diga su parecer ante la matanza de unos galileos en el templo, ordenada por Pilato. La preocupación de fondo no son las personas, sino el hecho de que su sangre se haya mezclado con la de los animales que estaban ofreciendo a Dios.
- Jesús rechaza la idea que tienen de un Dios castigador, al contrario, les insiste en responsabilizarse de la situación de pecado de todos y la urgencia de la conversión y cambio de vida.
- Cuenta una parábola, una historia, una comparación para hablarles de la conversión.

**2do Momento:** Contemplación de la escena, entrar en ella como si presente me hallara, ver, oír, palpar y viendo cada cosa que se relata una a una. Entrar en los detalles de los gestos, palabras, acciones, relaciones, que están narrados en el texto.

**3er Momento:** Es el momento de hacer silencio, para que se dé la apropiación del texto a la vida personal y comunitaria, me pregunto:

***¿Qué me ha estado diciendo a mí el Señor con esta palabra?***

Dejo resonar en mí lo que he escuchado. Estas preguntas pueden ayudar a la resonancia, pero son sólo ayudas, lo importante es lo que yo siento que el Señor me dice en lo más profundo.

¿La imagen que yo tengo de Dios se parece a la que tenían los judíos? ¿Creo que castiga a unos y premia a otros? ¿Creo que las desgracias son mandadas por Dios?

¿Qué me dice Jesús en esta palabra acerca de las tragedias que acontecen en el mundo? ¿Son su voluntad o son consecuencia de?

Si un árbol no da fruto, si una planta se seca, si ya no tiene vida, ¿lo más lógico no es cortarla? ¿Qué me dice esa actitud de Jesús descrita en la parábola? ¿Caigo en cuenta de la fe, el amor y la paciencia que tiene por cada persona? ¿Capto el amor que me tiene, que no me da perdido?

Ante un amor así, lo que cabe, ¿no será corresponder?

Dios tiene paciencia, espera por mí, facilita las condiciones para que mi vida no sea estéril, pero a mí me toca decir sí a lo que me propone, acoger lo que me ofrece ¿Estoy dispuesto?

Como discípulos y apóstoles: Señor, ¿Qué quieres que haga? ¿Qué invitación nos haces como comunidad de fe? ¿A qué nos anima?

Puedo escribir lo que me dijo, lo que me resonó, lo que más me tocó, para tenerlo allí y seguir llevándolo a la oración y al discernimiento...para que no se me olvide.

***Compartimos para fortalecer nuestra fe***

Invitamos a compartir en la comunidad de hermanos, eso que hemos sentido que el Señor nos ha dicho. Nos escuchamos con profundo respeto, no es momento de corregir a alguien, de pretender explicarle, de hacer preguntas, es poner en la mesa común nuestra experiencia de encuentro con el Señor y escuchar la de los otros, para cultivar la fe, la esperanza y la caridad entre hermanos. *Terminamos con un Padre Nuestro.*

# I. ORACIÓN IGNACIANA

**El Tercer Domingo de Cuaresma, el Evangelio de San Lucas se centra en la parábola de la higuera (Lucas 13, 1-9). Este día es un recordatorio de que el camino hacia la Pascua, es un camino de esperanza y alegría.**

## ORACIÓN PREPARATORIA.

CONCÉDENOS, OH DIOS TODOPODEROSO, QUE LAS PRÁCTICAS ANUALES PROPIAS DE LA CUARESMA NOS AYUDEN A PROGRESAR EN EL CONOCIMIENTO DE CRISTO Y A LLEVAR UNA VIDA MÁS CRISTIANA. POR NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO. AMEN.

La Liturgia invita a la conversión y a la misericordia. Se invita a ser misericordioso con los más pobres, los más débiles y los que menos cuentan. La parábola de la higuera que no da fruto, que aparece en el Evangelio de Lucas, y plantea la decisión de cortar o cuidar el árbol.

José Antonio Pagola: explica que la higuera necesita humedad y alimento para dar frutos.

## Meditación / Reflexión. Para comprender mejor el texto

- El propietario de un terreno tiene plantada una higuera en medio de su viña. Año tras año viene a buscar fruto en ella, y no lo encuentra. Su decisión parece la más sensata: la higuera no da fruto y está ocupando terreno inútilmente, lo más razonable es cortarla.
- Pero el encargado de la viña reacciona de manera inesperada. ¿Por qué no dejarla todavía? Él conoce aquella higuera, la ha visto crecer, la ha cuidado, no quiere verla morir. Él mismo le dedicará más tiempo y más cuidados, para ver si da fruto
- El encargado de la viña le da al árbol una última oportunidad para que dé fruto. Siente compasión por el árbol, pero el viñador piensa que es mejor cortarlo.
- La parábola muestra la paciencia y la confianza, en la capacidad de cambio "esperanza".
- La higuera necesita ser abonada, darle otra oportunidad, ver lo importante de la poda en las plantas y en nuestras vidas. Para qué tener una higuera infértil, ocupando un terreno sin higos
- Cavará la tierra alrededor de la higuera para que pueda contar con la humedad necesaria, y le echará abono para que fortalezca sus raíces y reciba los nutrientes necesarios
- La parábola queda abierta. El dueño de la viña y su encargado desaparecen de escena. Es la higuera la que decidirá su suerte final. Mientras tanto, recibirá más cuidados que nunca de parte del viñador que nos hace pensar en Jesús, "el que ha venido a buscar y salvar lo que estaba perdido".

## ¿Qué enseñanzas deja Jesús en esta meditación?

Jesús enseña que las desgracias, no son un castigo por los pecados, sino una invitación a saber aprovechar las oportunidades que Jesús nos muestra en esta parábola que tenemos que ser fértil y no terminar viviendo una vida estéril. Sin darnos cuenta, vamos reduciendo la vida a lo que nos parece importante: ganar dinero, estar informados, comprar cosas y saber divertirnos. Pasados unos años, nos podemos encontrar viviendo sin más horizonte ni proyectos, alejados del plan de Dios.

Jesús compara la vida estéril de una persona con una «higuera que no da fruto». ¿Para qué va a ocupar un terreno en balde? La pregunta de Jesús es inquietante. ¿Qué sentido tiene vivir, ocupando un lugar en el conjunto de la creación, si nuestra vida no contribuye a construir un mundo mejor?

**¿Qué significa pasar por esta vida, sin hacerla un poco más humana, más cristiana?**

El relato de Jesús es una parábola abierta, contada para provocar nuestra reacción. ¿Para qué una higuera sin higos? ¿Para qué una vida estéril y sin creatividad? ¿Para qué un cristianismo sin seguimiento práctico a Cristo? ¿Para qué una Iglesia, sin dedicación al reino de Dios?, lo comparo con un hecho de la vida real...(bien sea a nivel personal, comunitario, país o mundial) Jesús sabe bien que Dios no "puede" cambiar el mundo sin que nosotros cambiemos. Por eso se esfuerza en despertar en la gente la conversión: "Convertíos y creed en esta Buena Noticia". Ese empeño de Dios en hacer un mundo más humano será posible si respondemos acogiendo su proyecto.

### **TERMINO CON UN COLOQUIO AGRADECIENDO:**



Por las luces brindadas para la meditación de este espacio de oración.

Por las oportunidades que nos brinda en el día a día.

Perdón por la poca correspondencia y por no saber aprovechar las oportunidades que a diario nos brindas para ser mejores cada día

# Pasos para la meditación.



- Serenarme y hacer silencio de todo aquello que me inquieta, preocupa o angustia, con la conciencia de que el silencio, no es ausencia de palabras, sino posibilidad de palabras distintas a las mías.
- Abrirse a la conciencia de uno mismo, sentir la propia respiración y relajar toda tensión. Recuerdo el tema que voy a orar
- Recorrer con la imaginación, y hacerse consciente de lo que se ha leído, meditado y orado en los textos sugeridos correspondiente a cada día de este tiempo cuaresmal, lectura reposada del texto sugerido.
- ¿Cómo me he encontrado en este rato de oración (reviso sentimientos y actitudes) ¿veo el por qué me he sentido así?
- Recuerdo los momentos más importantes y trato de responder.
- ¿Cuál fue la frase que más me impactó?
- De cara a este tiempo cuaresmal, ¿Qué cambios y compromisos debo plantearme para vivir según la propuesta de Jesús?
- no te olvides del Coloquio, a la Santísima Trinidad o a la Virgen María

## LITURGIA SEMANAL

### LUNES DE LA TERCERA SEMANA.

### *Abrirse a la universalidad de la salvación*

**2 R 5,1-15a.** La curación de un extranjero: Naamán. Muchos leprosos había en Israel, sin embargo, ninguno de ellos fue curado, más que Naamán, el sirio.

**Sal 41,2-3; 42,3-4.** Mi alma tiene sed del Dios vivo. ¿Cuándo veré el rostro de Dios? Envía tu luz y tu verdad: que ellas me conduzcan hasta tu monte santo.

**Lc 4,24-30.** Jesús, igual que Elías y Eliseo, no ha sido enviado, únicamente a los judíos.

### MARTES DE LA TERCERA SEMANA.

### *La compasión de Dios invita a perdonar.*

**Dn 3,25.34-43.** Por el honor de tu nombre, no nos desampares para siempre. Trátanos según tu piedad.

**Sal 24,4-9.** Señor, recuerda tu misericordia.

**Mt 18,21-35.** El Señor tuvo lástima de aquel empleado. Pero éste no perdonó a su compañero. Lo mismo hará con vosotros el Padre del cielo, si cada cual no perdona de corazón a su hermano.

### **MIÉRCOLES DE LA TERCERA SEMANA.**

***Recordar la ley de Dios y observarla.***

**Dt 4,1.5-9.** Moisés habló al pueblo diciendo: Escucha los mandatos y decretos que yo os mando cumplir.  
**Sal 147,12-1619-20.** Glorifica al Señor, Jerusalén. Anuncia su palabra a Jacob, sus decretos y mandatos a Israel.  
**Mt 5,17-19.** Quien cumpla y enseñe los preceptos del Señor será grande en el reino de los cielos.

### **JUEVES DE LA TERCERA SEMANA.**

***Vigilar para no cerrarse a la salvación.***

**Jr 7,23-28.** El pueblo no escuchó ni prestó oído al Señor, caminaba según sus ideas. Endurecieron la cerviz.  
**Sal 94,1-2.6-9.** Ojalá escuchen hoy la voz del Señor: "No endurezcan su corazón".  
**Lc 11,14-23.** Vigilar porque el Reino de Dios ha llegado. El que no está conmigo está contra mí; el que no recoge conmigo, desparrama.

### **VIERNES DE LA TERCERA SEMANA.**

***Amar a Dios sobre todas las cosas.***

**Os 14,2-10.** No volveremos a llamar Dios a la obra de nuestras manos.  
**Sal 80,6c-11.14-17.** Yo soy el Señor, Dios tuyo: escucha mi voz.  
**Mc 12,28b-34.** El Señor, nuestro Dios, es el único Señor y lo amarás.

### **SÁBADO DE LA TERCERA SEMANA.**

***Presentar al Señor un corazón humillado como sacrificio.***

**Os 6,1b-6.** El Señor no quiere sacrificios ni holocausto, sino misericordia y conocimiento de Él.  
**Sal 50,3-4.18-21.** Quiero misericordia, y no sacrificios. Los sacrificios no te satisfacen. Mi sacrificio es un espíritu quebrantado; un corazón quebrantado y humillado, tú no lo desprecias.  
**Lc 18,9-14.** La oración auto justificante del fariseo en el templo. Oración justificadora del publicano humillado ante el Señor.

## II. ORACIÓN IGNACIANA

### Me pongo en la presencia de Dios.

***En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.***

En este tiempo de Cuaresma, la iglesia nos invita a profundizar en nuestro proceso de conversión, para ahondar en el conocimiento de Cristo, que se encarnó en nuestra realidad para mostrarnos el rostro misericordioso de Dios. La Cuaresma nos prepara para sentir el amor salvador de Cristo por la humanidad, que fue a la cruz, venció la muerte y, resucitando nos dio plena vida. Hagamos de este tiempo de Cuaresma un espacio para reconocer el paso de Cristo por nuestra vida, para seguir actualizando nuestra propia vocación y ofrecerla a nuestras familias, a nuestras comunidades, a nuestros trabajos, y a todas las personas donde podamos llegar con nuestra caridad y nuestra oración.

**1.- Iniciamos con la oración preparatoria ...** Pedimos "la gracia a Dios nuestro Señor, para que todas mis intenciones, acciones y operaciones se ordenen puramente al servicio y alabanza de su divina majestad". (EE.EE # 46). Para que toda nuestra vida y toda nuestra persona siempre comunique el amor de Dios. Y con esta gracia de sentirnos ungidos por el amor de Dios, vayamos caminando como portadores de esperanza. (5 minutos Repetir con serenidad).

**2.- Recordar la historia que debo contemplar.** Las sagradas escrituras nos narran como Dios a través de los profetas ha conducido a su pueblo a su liberación. Dios envía a Moisés para liberar a su pueblo de la esclavitud de los Egipcios, porque: "He visto la humillación de mi pueblo en Egipto, y he escuchado sus gritos cuando lo maltrataban sus mayordomos. Yo conozco sus sufrimientos" (Ex 3,7). En otra ocasión, el Profeta Jonás predicó la conversión en la ciudad de Nínive, y todos la aceptaron: "que invoquen a Dios con insistencia, y que cada uno se convierta de su mala conducta y de sus acciones violentas" (Jonás 3,8). Los profetas en su mensaje dan a conocer a un Dios que libera, que perdona y nos asume como su pueblo. También los profetas nos anuncian a un mesías liberador: "Pues bien, el Señor mismo va a darles una señal: He aquí una doncella está encinta y va a dar a luz un hijo, y le pondrá el nombre de Emmanuel" (Isaías 7,14).

Y en el tiempo querido por Dios, "El ángel Gabriel le dijo: No temas, María, porque has hallado gracia delante de Dios, vas a concebir y vas a dar a luz un hijo a quien pondrás por nombre de Jesús" (Lucas 1, 30-31). Los pastores fueron los primeros testigos del nacimiento de Jesús: "Vamos a Belén a ver lo que ha sucedido y el Señor nos ha manifestado. Fueron a toda prisa y encontraron a María y a José, y al niño acostado en el pesebre" (Lucas 2, 15-16).

Después que Jesús fue bautizado por Juan, comenzó su vida pública, predicando la palabra, enseñando a sus discípulos y a sus seguidores, además, devolvía la vista a los ciegos, les daba de comer a multitudes, curaba enfermos, perdonaba los pecados, hacía caminar a los paralíticos, acogía a los extranjeros, liberaba a las personas de los demonios, curaba a los leprosos, nos enseñó a orar con a Dios con la oración del Padre Nuestro. Jesús que pasó haciendo el bien a lo largo de su vida, fue tomado preso como si fuese un malhechor; juzgado, fue enviado a morir en la cruz. Y al tercer día resucito, se les apareció a los discípulos, trayéndonos la paz. Su Espíritu permanece desde aquel día hasta nuestra vida futura. **Reconozcamos su paso, por nuestra vida, como nuestro hermano fiel y salvador, que nos perdona, nos fortalece en su fe, y nos impulsa con su amor a ser misionero de la reconciliación, de la paz y la esperanza. (5 minutos Repetir con serenidad).**

### **3.- Composición de lugar: "... ver la cosa que quiero contemplar o ver con la vista imaginativa". (EE.EE # 47). (5 minutos Repetir con serenidad)**

Será aquí ver con la imaginación como está nuestra humanidad cargada de guerras, de sufrimiento, de injusticia, de falta de condiciones dignas para vivir, de incertidumbre, de impotencia. Por otra parte, hay personas que optan por la vida, entregándose cotidianamente para impulsar la vida, desde la fe, el amor y la caridad, e invitando a otros muchos a que se sumen a este compromiso marcado por la bondad y la caridad de Jesús de Nazaret.

En medio de este mundo tan diverso, Jesús de Nazaret nos sigue invitando a caminar con él, para conocer más de cerca el corazón misericordioso de Dios, y poder perfeccionarnos en un amor que busca ayudar a todos. Es hacer con Jesús un camino que nos libera de cualquier esclavitud, prejuicio, vicio, engaño, mentira y desaliento. Caminar con Jesús nos reorienta la vida, nos permite caminar con más confianza y con mayor sentido de hermandad.

Este sentido de hermandad nos lleva a caminar juntos. "Caminar juntos significa ser artesanos de unidad, partiendo de la dignidad común de hijos de Dios (cf. Ga 3, 26-28); significa caminar codo a codo, sin pisotear o dominar al otro, sin albergar envidia o hipocresía, sin dejar que nadie se quede atrás o se sienta excluido. Vamos en la misma dirección, hacia la misma meta, escuchándonos los unos a los otros con amor y paciencia" (Papa Francisco).

Y este camino que hacemos con Jesús y, en hermandad, lo compartimos con otros hermanos, llevándoles nuestra esperanza, como signo que transforma nuestra historia y nuestra vida concreta, en nuevos espacios de confianza y comunión para que siga aconteciendo la justicia, la paz, la hospitalidad y la caridad, tan necesaria, en estos días en que vivimos.

### **4.- Mi petición según el ejercicio: (5 minutos Repetir con serenidad)**

"Será aquí pedir conocimiento interno del Señor que por mí se ha hecho hombre, para que más le ame y le siga" (EE.EE 104,) para seguir siendo fecundos en el encuentro con nuestro prójimo, con nuestras familias y con nuestro trabajo colaborativo, para ser testigos de la verdad y el amor.

### **5.- Tomo el texto de la Biblia (REFLEXIÓN O CONTEMPLACIÓN): (30 minutos).**

**Texto bíblico: Lucas 13,1-9.**

### **Primero. Contemplo el texto Bíblico. (10 minutos).**

Leo la lectura. Intento verla como si fuera una película. Observo a los personajes: qué hacen, qué dialogan, hacia dónde les conduce el encuentro.

### **Segundo. Reflexiono el texto Bíblico. (20 minutos).**

- 1.Reconozco que Dios ama la vida y no la muerte. Diferencio las decisiones de los hombres de la voluntad de Dios. Si las decisiones de los hombres no están en el horizonte del amor, las consecuencias son malas, destructivas, injustas. En cambio, si las decisiones de los hombres están en el horizonte del amor, seguramente las consecuencias generan frutos, alegría, consuelo, fraternidad, comunión, transformación de la realidad, libertad, respeto, inclusión de los alejados.
- 2.Siento que Jesús me invita a experimentar el perdón de Dios, la reconciliación con el hermano, como señal de que la conversión es posible, y que podemos reabrirnos nuevamente a la confianza de Dios que nos quiere dispuestos a comunicar misericordia a nuestra realidad.
- 3.Siento que Jesús nos invita a que volvamos sobre nosotros, a que reimpulsemos nuestra vida, al modo del viñador que va aflojar la tierra y echarle abono a la higuera, para que vuelva a dar fruto.
- 4.Siento que Jesús siempre se compadece, siempre tiene paciencia para con cada hijo e hija, siempre apuesta a que podamos ser mejores cada día, siempre se queda con nosotros para levantarnos, y así darle sentido a nuestra vida.

### **“Reflexionar en mi interior para sacar algún provecho espiritual” (EE.EE 106).**

¿A qué me invita la lectura?; ¿Qué me enseña la lectura?;

¿En qué me ilumina el texto bíblico en este momento presente tanto a nivel personal como a nivel de mi trabajo en la obra o en la misión?;

¿Cómo la puedo llevar a la práctica está orientación de Jesús?

¿Qué rasgos de Jesús voy experimentando, conociendo y sintiendo, que me invita a compartir en mi familia, en mi trabajo y en mi entorno cotidiano?

¿Siento que Jesús me llena de su luz y de su esperanza para darle mayor sentido a mi vida y a lo que realizo?

### **6.- Coloquio - Conversa. (10 minutos).**

Finalizo agradeciendo la oración conversando con las personas que han participado en este encuentro. Resalto las invitaciones que me hace Jesús. Agradezco la presencia de Jesús en mi vida. Reconozco la obra y la misión en la que estoy como un modo de colaborar en la misión de Jesús redentor del mundo.

Decir por último un Padre Nuestro.

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

### **7.- Examen de la Oración. (10 minutos o más).**

¿Cómo me fue en la oración?

¿Cómo me sentí? (Consolidado o Desconsolidado)

¿Qué ocurrió en mi interior?

¿Logré el fruto pretendido? (la petición, el punto 4)

¿Qué quiere Jesús que haga con mi vida?

¿Qué siento que estoy llamado a realizar por la Santísima Trinidad?

Doy gracias a la Santísima Trinidad por la oración, por su mensaje, por su luz, y le pido mayor claridad, para los siguientes ejercicios, y por mí vida y mi compromiso en la misión.

Le pido a la Virgen María, Madre de la Esperanza, siga intercediendo en mi vida, en mi familia, en mi trabajo, en mi realidad, y nos acompañe en el camino cuaresmal.